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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派鼓吹違法「佔領中
環」，備受社會各界批評。「幫港出聲」發起人、嶺南大學
公共政策研究中心主任何濼生昨日接受電視節目訪問時，批
評「佔中」將損害他人生計和權益，令市民無緣無故為犯法
者付上沉重代價，對香港造成的經濟損失「可大可小」。他
又強調，民主建基於法治之上，任何違法行為都不能容忍，
否則就會造成「法治滑坡」。

無辜市民付上沉重代價

何濼生昨日接受香港電台電視節目《星期六主場》訪問時
指出，他不反對任何人以示威、遊行等合法方式表達意見，
但就直斥「佔中」發起人戴耀廷要「癱瘓中環」，是「邏輯
思維有問題」。因為「佔中」一旦成事，將為香港帶來「好
大麻煩」和震撼，令其他無辜市民付上沉重代價，包括影響
生計、衝擊香港經濟環境等。
他強調，民主建基於法治之上，法治精神是要保障公眾利

益和市民權益，否則會導致「法治滑坡」。他說：「我不想
見到任何人的權益無緣無故受到傷害」，「佔中」卻令整個
社會都受到嚴重影響。他指斥此等違法行為是「公民濫
權」，並直言犯法有「程度之分」，如逾時泊車被警察「抄牌」

雖是違法，但對他人影響較小，但「佔中」帶來的傷害卻十
分廣泛：「『佔中』是否正義、公義？其他人是否認同？」
香港科技大學商學院副院長雷鼎鳴早前估計，「佔中」將

令香港每日損失至少16億元。何濼生亦認同，「佔中」一旦
失控，「經濟損失可以好大」：「市民是否可向他們（『佔
中』者）追討？」他強調，所有市民都應以合法方式爭取普
選，呼籲反對派放棄激烈手段，以對話商討，凝聚共識。
對倘若有大學生因為參與「佔中」被捕，他會否建議嶺大

校方提供協助的問題，何濼生認為，應「盡量幫」，但強調
須以合法手段協助學生減輕刑責。

倡特首參選人宣誓尊重憲法

另外，何濼生建議，2017年特首普選參選人應作出莊嚴承
諾，宣誓表明尊重國家憲法、《基本法》及「一國兩制」。
倘若特首候選人在言行上有抵觸之處，香港法院可褫奪其參
選權，此法可免卻中央出手「守尾門」的尷尬情況。

戴耀廷承認參與者有限

同日，反對派組織「保衛香港自由聯盟」，昨日舉辦「『佔
中』商討日」，報名人數雖聲稱有100人，但據香港文匯記者

現場所見，出席者僅約70人。放置在現場的籌款箱，更僅集
得數十元捐款。有參與者直言，近月多個「商討日」，出席
者多為「自己友」，有如「塘水滾塘魚」，要求「佔中」發起
人邀請職業司機、小販等基層參與。「佔中」發起人戴耀廷
回應時死撐，稱已經有不少「新面孔」參與，但承認人數仍
然有限，故未來籌劃擺街站向市民宣傳，希望達到「遍地開
花」。

何濼生：「佔中」損人權益 令法治滑坡

周一嶽： 涉歧視須譴責
批議員言論不負責任 「源頭減人」始作俑者死撐

「就近入學」不涉平等與否

吳克儉：急事急辦速與幼園解難

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派立法會議員毛孟靜、范國威等早前在報章刊登聯署廣告，把香港住屋、旅遊設施配套不足等問

題，歸咎於「個人遊」政策、以至新來港人士，更倡議所謂「源頭減人」。平機會主席周一嶽昨日批評，該廣告內容涉嫌歧視新來港人

士，必須受譴責。他又強調，公職人員和議員不應發表不負責任的言論。不過，范國威、毛孟靜等聲稱，他們並非歧視新來港人士，更

質疑周一嶽沒有看過廣告。

毛孟靜
范國威

香港文匯報訊（記者 劉雅艷、王維寶）

政府在十一黃金周展開的奶粉壓力測試仍
在進行中，零售管理協會主席、研究完善
奶粉供應鏈委員會主席麥瑞 昨日承認，
受早前新西蘭奶粉原料被污染及訪港旅客
增加影響，本港奶粉供應緊張，且價格上
升。食物及衛生局局長高永文指，現時談
論撤銷限奶令仍言之過早，政府必須在供
應本地家長方面有百分百信心，才會考慮
撤銷。政府預料，12月把壓力測試結果和
委員會建議方案一併呈交立法會。

新西蘭污染事件令奶價上升

為了測試奶粉供應商及零售商能否抵受
不同程度需求的波動，政府在十一黃金周
展開奶粉壓力測試。零售管理協會主席、
研究完善奶粉供應鏈委員會主席麥瑞 ，
昨日出席電視台訪問時承認，黃金周奶粉
供應緊張，且價格上升，相信是因為新西
蘭奶粉原料受污染，令消費者轉買其他品
牌奶粉，以及黃金周內地個人遊旅客來港
購買奶粉數目上升所致，並非奶粉供應壓
力測試所造成。
食物及衛生局局長高永文昨日出席公開

活動時透露，測試尚未完成，現時談論何
時撤銷仍言之過早，「我希望本港父母放
心，我們必須在供應能夠讓我們有百分百
信心，以及零售層面穩定時，才會考慮
（撤除限奶令），目前不會輕易撤除」。他
估計於12月才可向立法會一併報告測試結
果及委員會建議方案。

業界倡零售點保證供應港嬰

麥瑞 期望壓力測試完成後，政府可撤
銷限奶令。她承認撤令後可能導致奶粉需
求增加，或價格浮動，故建議政府制定合
適方案，改在零售點保證供應給本港嬰

兒，同時保障香港自由市場美譽，以及確保本地父
母每月可買到最少6罐奶粉。
麥瑞 承認，若撤銷限奶令可能會令奶粉價格浮

動，但如果當局規定零售點奶粉售價，卻會影響香
港作為自由市場的營商環境，同時會違反競爭法。
因此，麥瑞 促請當局注意自由市場價格情況，同
時保障香港嬰兒每月可買到最少6罐奶粉，「現時全
港有300個至400個零售供應點，足夠全港18區本港
嬰兒需求。政府只要在零售點保證定量供應給本港
嬰兒，就可以解決供應問題」。
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香港文匯報訊（記者 歐陽

文倩）教育局日前推出6招，
紓緩北區及大埔幼稚園學額恐
慌問題。新措施雖獲得部分家
長及學界人士讚好，但亦有人
質疑「來得太遲」。不少家長
早已經歷過通宵排隊的「磨
練」，批評當局後知後覺。教
育局局長吳克儉昨日解畫指，
今年部分幼稚園已因應去年排
隊情況作出優化，故不少都設
有網上派表措施。事件於9月
底爆發後，當局即「急事急辦」
立刻處理，並迅速與60多所幼
稚園達成共識，合作推出6招
措施。

雙非谷樓價 基層壓力增

吳克儉及教育局首席教育主
任容寶樹昨日出席多個電台節
目，回應市民有關北區幼稚園
學額的問題。有市民致電時大
吐苦水，指摘教育局處理不
當，令家長和幼稚園承受莫大
壓力，質疑當局為何不盡早解
決問題，令大批家長「捱通宵」
排隊。有家長及地產代理坦
言，自教育局公布「就近入學」
措施後，立刻多了不少雙非家
長「租屋、搵樓」，月租3,000
元至4,000元的套房即變得「渴
市」，推高該區樓價，加重基
層生活壓力。

排隊潮突然 應急見改善

對於被批評「後知後覺」以
及部分措施無補於事，吳克儉
形容，今年「排隊潮」是「洪
峰」來得突然及超出預料，問
題於9月底、10月初爆發。他於
10月2日公幹回港後，10月3日
即會見傳媒解釋情況，強調當
局以「急事急辦」態度立刻處

理，再加上幼稚園願意合作，
令當局可於短時間內與60多所
幼稚園達成共識，推出6招措
施。他又指，今年不少幼稚園
已因應去年排隊情況作出優
化，故不少都設有網上派表措
施，排隊情況因而大有改善。

托兒問題多 籲家長慎思

至於不少人都關注因「就近
入學」而衍生的「家庭寄宿服
務」，吳克儉表示，這問題有
相應法例規管，並要因應人數
註冊為幼兒服務中心，或取得
學校牌才可合法進行。即使是
人數較少的「托兒服務」，吳
克儉亦不太認同，「（這些服
務）有無照顧、如何照顧、衛
生水平是否合格、遇到突發事
件如何處理等，家長是否放心
子女於這種環境裡被別人照
顧？一問家長這些問題，他們
就表示，會想清楚。如果沒有
需求，就不會有供應」。
吳克儉又表示，新措施只於

北區和大埔推出，相信問題不
會向其他地區蔓延，因為其他
地區都有不少學位空缺。他再
強調，現時部分幼稚園仍有收
生空間，相信現有學額應可滿
足北區和大埔需求。
此外，對於有幼稚園表示，

如果有學生於12月中的登記日
同時到多間學校登記，校方會
傾向不接收該學生。容寶樹則
澄清指，這說法「不應存在」，
他解釋指，新措施是為了確保
供求平衡，避免一人霸佔多個
學位，讓學校可盡早釋出多餘
學額，並非要剝奪學生選擇
權。不過，他同時強調，家長
應只為子女登記1間幼稚園，才
可取得註冊證，以完成註冊。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）教育局幼
稚園新收生措施，包括「就近入學」、支持優
先保障本區學童上學等，但此舉令部分雙非家
長抱怨不公。帶 兒子由河南來港報名的王先
生就表示，該措施等同把不同居住點的人分成
「三級六等」，認為與香港法律相悖，違反人人
平等理念。他更指，不少雙非家長對此不滿，
並表示如果很多雙非學童因此不獲學位，或會
向教育局請願，並保留訴訟及追究權利。教育
局則表示，「就近入學」是學界普遍認同的原
則，是從幼兒照顧、發展及家校合作角度出
發，並不涉及平等與否的情況。

上水鳳溪准普通話面試

早前吸引逾千位家長排隊報名的上水鳳溪幼
稚園，昨日開始面試。就現場所見，當中不乏
雙非、單非家長，亦有居於深圳的港人及港爸
港媽。據了解，該校接受以普通話面試，主要
問學生名字、水果、顏色、數字等概念。

雙非家長不滿學童分等

來自河南的王先生大讚該校面試時可用普通
話對答，但批評政府最新的「就近入學」措施
把學童分成「三級六等」，他們居於河南，入
學機會因而大減，「我們雙非家長在網上有個
群，很多人都對這件事不滿，有想過要向教育

局交請願信、靜坐或舉
牌，但想到我們在香港
人眼中形象不是很好，
所以就沒有這樣做」。
不過，他稱會保留訴訟
及追究權利。
居於上水的港媽鍾太

則認同新措施，認為最
重要是人人都有學位：
「本區最好附近有位，
但我也不想跨境童沒有
書讀。這是政策問題，
是往屆政府的問題。不過，作為香港家長，我
們有交稅，讓我們優先於本區就讀也合理。雙
非家長沒有在香港納稅，是否可承擔多點車
費，去遠一點讀呢？」
另一位港爸黃先生則批評政府措施「來得太

遲」，又指政府「頭痛醫頭、腳痛醫腳」。他表
示，如果女兒能原區入讀就最好，不可以的
話，也會選擇到大埔上學，「也只是兩三個
站，不用說到跨區那麼誇張」。
教育局回應指，「就近入學」是學界普遍認

同的原則，是從幼兒照顧、發展及家校合作角
度出發，亦避免幼童舟車勞頓，並非純粹以學
童身份是否「雙非」而作出區分，這些安排並
不涉及平等與否的情況。

■黃先生表示，如果

女兒能原區入讀就最

好，不可以的話，也
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■吳克儉指，當局「急事急辦」，

迅速與60多所幼稚園達成共識。
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■上水鳳溪幼稚園昨日開始面試，接受學童採用普通話。
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風點火。
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士。 莫雪芝 攝

■周一嶽批評毛孟靜、范國威等

涉嫌歧視新來港人士。資料圖片

■偌大的籌款箱僅集得數十

元捐款。 黃偉邦 攝

■講者說話三覆被，有出席

者不禁打盹。 黃偉邦 攝

■「佔中」商討日報名人數聲稱有100人，但就現場所見，場

面冷清。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

社會問題怪罪內地人

公民黨立法會議員毛孟靜、新民主同盟立法會議
員范國威、環保觸覺主席譚凱邦，早前集資在香港
及台灣「台獨」立場鮮明的報章刊登聯署廣告，聲
稱「大量『自由行』旅客肆虐香港⋯⋯他們有 不
同的文化素質，破壞了香港的文明和秩序，香港人
的生活空間越來越擠迫」，「由回歸至今，每天約
150人，已有超過70萬內地人取得單程證來港定
居，因此港人的平均居住面積越來越小」，試圖把
一切社會問題歸咎到「個人遊」政策及新來港人士
頭上，並聲稱應削減單程證配額，取消「一簽多
行」，以「源頭減人」。
該廣告「出街」後備受批評，連反對派陣營中也

有部分人對此不滿。其中，由反對派組織「民陣」
召集人孔令瑜等成立的「關注中港家庭權利聯席」
日前舉行記者會，點名批評毛孟靜、范國威及譚凱
邦罔顧事實和不負責任，不擇手段地賺取政治資

本，所言冷血，要求3人收回「源頭減人」的不恰
當言論，以及向公眾道歉。
周一嶽昨日在公開活動上被問到對毛、范、譚3

人言論的看法時表示，他留意到香港針對內地新來
港人士的風氣近期升溫，但香港作為國際城市，對
任何來港定居人士都應一視同仁。雖然目前法例並
未有針對保障新來港人士的機制，但任何人對某一
人士背景作出中傷言論，都會構成歧視。而有關言
論涉嫌歧視新來港人士，必須受譴責，尤其是公職
人員和議員，更不應發表不負責任的言論。

方剛：不應挑兩地仇恨

自由黨立法會議員方剛昨日接受電台訪問時，不
點名批評毛孟靜、范國威等立法會議員，不應煽風
點火，挑動內地與港人矛盾：「（特區）政府沒有
遠見，設施配套全部沒有做好。我們立法會議員看
到，應該要叫政府做好配套設施，而不是再去挑起
仇恨。這件事我覺得我們做立法會議員一定要正

視，明知政府出了這個問題，我們還在旁邊撥火，
使到『中港矛盾』越來越嚴重，我覺得這樣問題很
大。」
范國威在同一節目聲言，身為公職人員，對政策

提出意見，是根據現有事實作評論。聯署廣告「並
沒有任何歧視『新移民』字眼」，聲言他們只是要
求取消「一簽多行」、為「個人遊」來港旅客人數
設上限，而非全面反對「個人遊」，也沒有說過日
後單程證審批不用考慮家庭團聚因素，不點名批評
有人向他「亂扣帽子」。
毛孟靜亦否認歧視新來港人士，稱廣告是批評特

區政府施政失當、「盲搶地」，並沒有怪責新來港
人士，質疑周一嶽未有看過廣告。譚凱邦則聲稱，
周一嶽單憑「民陣」召集人孔令瑜成立的「關注新
移民聯席」「片面之詞」而作出評論，有欠公允。
他稱：「本人並未有提倡任何以出生地作為劃分現
時在港居民得到差別待遇，故不構成歧視『新移民』
之說」。


